

circonspectes, un inventaire national des forêts et la préservation des peuplements mûrs.

La situation est claire. Le temps est venu pour le gouvernement d'écouter les Canadiens et d'adopter au plus tôt des mesures qui lui assurent un développement durable.

\* \* \*

### M. JAMES NICHOLAS

**M. Gilbert Parent (Welland—St. Catharines—Thorold):** Monsieur le Président, j'aimerais que vous et mes collègues à la Chambre, vous vous joigniez à moi pour rendre hommage à M. James Nicholas, de Welland, en Ontario, qui a fait honneur au Canada en se faisant élire secrétaire international du World Council for Global Co-operation. Il est le principal fondateur de cet organisme qui a été établi à Toronto, en novembre 1988.

Certains des plus grands esprits du monde ont accordé leur appui à M. Nicholas. Onze lauréats du prix Nobel venant de 10 pays siègent maintenant au conseil.

Le World Council for Global Co-operation a vu le jour à la suite d'un message intitulé «An Appeal For Peace», (Appel à la paix) qui a été rédigé par M. James Nicholas en 1984 et qui s'adressait aux jeunes des pays développés. M. Nicholas a présenté son message, qui était appuyé par 66 lauréats du prix Nobel venant de 20 pays, à M. Javier Perez de Cuellar, secrétaire général des Nations Unies. Les propos élogieux du secrétaire général ont inspiré les promoteurs du message qui ont alors décidé de fonder officiellement le World Council for Global Co-operation. Parmi les personnes présentes au congrès de fondation, il y avait des diplomates de 17 pays différents, représentant plus de la moitié de la population mondiale.

Le premier ministre du Canada était représenté par le sénateur Richard Doyle. Jusqu'à maintenant, 17 organismes internationaux de 15 pays différents se sont affiliés au World Council for Global Co-operation.

Les efforts de M. Nicholas ont été couronnés de succès sur la scène internationale où son oeuvre est considérée comme une importante initiative de paix de la part du Canada.

### Article 31 du Règlement

[Français]

### DÉFI 90

**M. Guy Saint-Julien (Abitibi):** Monsieur le Président, le ministre d'État (Jeunesse) et député de Verchères, vient d'annoncer que les étudiants et étudiantes pourront recevoir des prêts sans intérêt jusqu'à concurrence de 3 000 \$ pour créer une entreprise cet été.

Ce programme s'inscrit dans le cadre d'une initiative du gouvernement fédéral appelée «Défi 90» et est parrainé conjointement avec la Banque fédérale de développement.

Les étudiants et étudiantes intéressés doivent se procurer un formulaire de demande et un exemplaire du guide dans un Centre d'emploi du Canada, un Centre d'emploi du Canada pour étudiants, à la Banque fédérale de développement, aux banques nationales du Canada, au Québec, et à la Banque royale du Canada.

Monsieur le Président, voilà un programme populaire au Canada. Le nombre et le montant des prêts ont augmenté chaque année depuis la création de ce programme, en 1985, par les députés conservateurs du Canada.

\* \* \*

[Traduction]

### LA CONFÉRENCE GLOBE 90

**M. Walter Van De Walle (St-Albert):** Monsieur le Président, je prends la parole pour appuyer la conférence Globe 90 sur l'industrie de l'environnement qui se tient cette semaine, à Vancouver.

C'est la première fois qu'une conférence de cette nature est organisée. Plus de 600 exposants, scientifiques renommés et parlementaires y participent, ce qui témoigne de la volonté du gouvernement et du secteur privé du Canada de protéger l'environnement.

L'élimination des pluies acides, le renforcement du contrôle de la pollution, le nettoyage des déchets toxiques, le resserrement du contrôle des émissions des véhicules automobiles, la conservation et le recyclage des sols ainsi que les programmes de soutien du développement agricole montrent clairement que notre gouvernement tient à préserver notre grand pays pour les générations futures de Canadiens.